

## LA REVISTA “CUADERNOS”

*La Revista “Cuadernos”, órgano oficial de la Facultad de Medicina, fue fundada en 1938 por el entonces Director del Hospital de Clínicas (llamado Hospital General) el Dr. Jenaro Mariaca con el título de “El Hospital” y posteriormente en 1950 intitulada “Cuadernos”, dirigida por el Dr. Jorge Ergueta Collao, uno de los distinguidos médicos humanistas y Profesor de la Facultad de Medicina de nuestro país.*

*Durante su larga existencia ha sufrido algunas interrupciones en el transcurso de los años, la última vez durante estos últimos cuatro años, pero ahora superadas las dificultades para su continuidad, reinicia su salida con nuevos bríos para regularizar las publicaciones con la participación de un grupo selecto de profesores que han asumido a través del Consejo Editorial la responsabilidad de conducirla hacia el futuro.*

*Al reconocer la enorme significación de mantener la continuidad de esta revista y ponerla a disposición para que puedan llenar sus páginas por toda nuestra comunidad científica y académica en el área de salud, reconocemos el esfuerzo de las actuales Autoridades Facultativas. El Consejo Editorial se suma a su entusiasmo y, en nombre de nuestra institución, ofrecemos toda nuestra colaboración en un esfuerzo de superación que tiene que ser tarea de todos para beneficio de la medicina nacional.*

*Ante la necesidad de dar a conocer los resultados obtenidos en diversas investigaciones, nace la revista “Cuadernos”, la cual es en el momento actual, uno de los medios más importantes de divulgación del conocimiento científico en el área de la salud en la Universidad Mayor de San Andrés. Hoy en día, el motivo de la publicación de las revistas es más que agilizar un proceso; es tan alto el auge de publicar estas producciones científicas debido a que le da un nombre al investigador, es también un reconocimiento a su trabajo y su propia existencia en la comunidad médica, recordando el muy citado “quien no publica, no existe” o ciencia que no se divulga no es ciencia. Todo esto hace resaltar la importancia que tiene hoy dentro de la comunidad médica la publicación en las revistas científicas de los diferentes tipos de manuscritos, desde producciones originales, resultado de investigaciones, revisiones sistemáticas de la literatura y otras como medio de agrupación de la información.*

*Por medio de las revistas científicas se crea un puente entre los investigadores, con los que se logra transmitir la información de manera actualizada, periódica y de forma diversa, asegurando la calidad y veracidad de su contenido; esta calidad se obtiene gracias al proceso editorial, propio de cada revista, para lo cual nuestra revista ya cuenta a partir de este número con pares revisores académicos, cuya importancia en un proceso editorial es fundamental debido a la sub especialización de la medicina, lo que hace que se requiera de estas personas ilustradas para los temas que se tenga que publicar, lo que garantiza la mayor transparencia y evita conflictos de intereses o favoritismos, mediante la evaluación a ciegas, y así dar un juicio objetivo y crítico de la información.*

*Como revista médica científica, los editores de la Revista Cuadernos, reconocemos el doble compromiso adquirido con los autores y los lectores, por ello conscientes de las funciones que asumimos, pensamos que se ha dado el primer paso para cumplir un papel de primer orden en la difusión del conocimiento médico general y en las diferentes especialidades. Esperamos consolidar esta nuestra revista, para*

*de esta forma convertirla en una de las principales fuentes de información primaria para los docentes y estudiantes de la Facultad de Medicina, donde se encuentren los resultados de investigación realizadas en nuestra comunidad, así como los reportes de los casos presentados en nuestros hospitales, los resultados de los trabajos de grado de nuestros residentes y otros tipos de publicaciones. Es ésta una invitación a toda la comunidad para participar en este proyecto de publicar en nuestra revista, juntos construiremos ciencia.*

*Finalmente la Revista intenta realizar una tarea educativa en la formación de investigadores, entregando detallados informes de evaluación sobre el texto, para facilitar la comprensión de los errores pasibles de corrección. La autocrítica sana, las aceptaciones de los yerros y la capacidad de aprender y desaprender son capacidades fundamentales que un investigador debe tener.*

**Dr. Oscar Vera Carrasco**  
**EDITOR RESPONSABLE**